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10 апреля – Иларион — Выверни оглобли. На про-
галинах, с которых только-только сошел снег, распу-
скались первые весенние цветы — мать-и-мачеха.
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ГЛАВА ОРДИНСКОГО ОКРУГА
АЛЕКСАНДР МЕЛЁХИН ОТВЕТИТ 

НА ВОПРОСЫ ЖИТЕЛЕЙ 
В ВКОНТАКТЕ

8 АПРЕЛЯ в 18:00

Как задать вопрос:
 » личным сообщением в ВКонтакте
 » написать на странице газеты «Верный 

путь» в Одноклассниках, в группе сайта 
«Мой район» в ВКонтакте
 » позвонить в редакцию по тел. 

2-01-58

Муниципальные депутаты 
обсудили региональные меры 
поддержки бизнеса 
и развития туризма
На заседании совета представительных 
органов муниципальных образований При-
камья  5 апреля представлены актуальные 
меры поддержки регионального бизнеса и 
туристической отрасли. 

Министр экономического развития и инвести-
ций Пермского края Эдуард Соснин рассказал о 
первом пакете мер, который будет действовать с 
1 января по 31 декабря 2022 года. 
 «Сейчас прорабатывается второй пакет мер под-
держки. На заседании оперативного штаба по ста-
билизации социально-экономического положения 
Пермского края будут рассмотрены поступившие 
предложения», – отметил Эдуард Соснин. 
Глава краевого министерства по туризму и моло-
дежной политике  Юлия Ветошкина рассказала о 
возможностях, которые открывает туризм для му-
ниципалитетов и предпринимателей. 
 «Муниципалитеты играют важную роль в разви-
тии туризма, но мы столкнулись с определенны-
ми трудностями, - сообщила также Юлия Ветош-
кина. -  Бюджетный кодекс ограничивает высоко-
дотационным территориям устанавливать и ис-
пользовать расходные обязательства по туризму. 
Получается, что у нас только четыре территории 
могут это делать законно на основе муниципаль-
ных программ. Я предлагаю депутатам войти в 
координационные советы на местах и подготовить 
обращения в министерства туризма и губернато-
ру, что позиции в законодательстве мешают раз-
витию туризма в муниципалитетах». 
Председатель Законодательного собрания Перм-
ского края Валерий Сухих отметил: «Перед реги-
ональными и местными властями стоит важная 
задача – привлечь инвестиции для создания 
сервисной и обеспечивающий инфраструктуры. 
Средства, вложенные в обустройство рекреаци-
онных зон, дадут стимул для совершенствования 
всей общественной инфраструктуры, что привле-
чет новых туристов и повысит уровень комфорта 
местных жителей», – добавил спикер. 
В заседании совета представительных органов 
муниципалитетов Прикамья участвовал предсе-
датель Думы округа Михаил Шипулин.

По информации Думы орДинского мунициПального округа

ЛюдмиЛа михайЛова

Решением комиссии по 
ЧС Ординского округа 
с 7 апреля до особого 
распоряжения ограни-
чивается проезд гру-
зовых автомобилей  
по муниципальной 
дороге от Ашапа до 
Михайловки. 

Ходатайствовало о таком 
решении и предприятие 
ПМК-2, которое содержит 

участок. Решение будет за-
креплено нормативным  
актом администрации Ор-
динского округа.

Мера традиционная, 
вводится который год 
каждую весну. И только 
для транспорта, общая 
масса которого, что с 
грузом, что без груза, пре-
вышает семь тонн.

ПМК-2 установит до-
рожные знаки 3.11. «Огра-
ничение массы», пред-
усмотренные правилами 

дорожного движения РФ. 
Но  есть исключения для 
машин с товарами и про-
дуктами, для спецтран-
спорта, если он торопить-
ся ликвидировать аварий-
ные ситуации. 

Причина временных 
ограничений известна: 
дорожное полотно здесь 
в весеннюю и осеннюю 
слякоть из-за грузови-
ков повреждается так, 
что и рейсовый, и школь-
ный автобус буксуют. А 

это единственная дорога, 
окольных путей нет.

Нынешним летом три 
участка (1,1 км, 400 и 130 
метров) дороги от Ашапа 
до Михайловки будут от-
ремонтированы. Аукцион 
состоялся 5 апреля, на-
чальная цена контракта 
6,2 миллиона рублей. Один 
из пяти участников торгов 
предложил сделать ремонт 
за более низкую стоимость 
- 4,2 млн. Он и стал побе-
дителем.   

Стоп, машина. Движение грузовиков от Ашапа 
до Михайловки  временно ограничат

СветЛана Перминова

И то верно: глянешь 
на рогатых пеструшек 
на «умной» ферме 
Эльмира Мардам-
шина - натуральные 
коровки.

Не тоскливо пережёвы-
вающие бесконечную 
жвачку унылые живот-
ные, а подвижные и какие-
то даже озорные. Разве 
что не улыбаются во весь 
коровий рот.

Может, дело в ро-
ботизированном ком-

И корове понятно
Хорошего хозяина по коровке узнают, давно 
подметила народная мудрость

плексе, который содер-
жит бурёнок в чистоте, 
сытости и другом доволь-
стве – и вымя помоет, 
помассирует, и рацион 
задаст по норме, и за 
ушком почешет…

Однако и корове 
понятно, что без хозяй-
ской заботы и запасливо-
сти скотинке - никуда.

- Кормов у нас хватает, 
- рассказывает глава КФХ 
Эльмир Мардамшин. – 
Каждый год излишки мы 
продаём в Башкирию, 
Удмуртию, в соседние 
районы. Заготавливаем 

много. Яма кукурузного 
силоса. Две ямы силоса из 
козлятника с тимофеев-
кой. Яма клевера с тимо-
феевкой. Выходит четыре 
ямы – четыре тысячи 
тонн кормов, - перечис-
ляет Эльмир Хайдарович. 
– Сенаж заготавливаем в 
упаковке: 800 рулонов по 
500 кг – итого 40 тысячи 
тонн.

Для надоев бурёнкам 
необходимы и различные 
добавки. В КФХ Эльмира 
Мардамшина они регу-
лярно получают зерно, 
питательный масляный 

жмых, произведённый на 
местном предприятии, 
концентраты, мел, соль.

- В месяц на прокорм 
стада требуется более 30 
тонн фуража, 700 кг соли, 
3 тонны жмыха, - продол-
жает подсчитывать глава 
КФХ. – Хорошо, что у нас 
есть возможность основ-
ной рацион животных 
формировать из своих 
кормов. Дорожает всё,  но 
мы понимаем, что этот 
скачок цен создан искус-
ственно.

 » Окончание на 9 стр.

Рифхат 
Нуров ра-
ботает в 
корпусе 
«умной» 
фермы опе-
ратором и 
по совме-
ститель-
ству скот-
ником. Как 
и все работ-
ники КФХ, 
Рифхат – 
универсал. 
Бурёнка под 
номером 
104 при-
вязалась к 
нему с те-
лячьего воз-
раста. ФОТО: 

СВЕТЛАНА ПЕРМИНО-

ВА, «ВЕРНЫЙ ПУТЬ»

Профориентационный подход. 
Университет приехал в школу 
СветЛана Перминова

Старшеклассники Ординского округа загля-
нули в мир будущих профессий.

6 апреля представители Пермского политехниче-
ского университета встретились со старшекласс-
никами из Орды, Ашапа и Карьёво в Ординской 
школе. Преподаватели политеха рассказали о на-
правлениях учёбы, вступительных экзаменах, 
целевом обучении. Все интересности студенче-
ской жизни были представлены в презентации. 
Более подробно преподаватели вуза останови-
лись на  учёбе на строительном и гуманитар-
ном факультетах. Рассказали о перспективах тру-
доустройства после окончания университета. 
Ребята заинтересованно слушали, активно зада-
вали вопросы и уже объединились в «делегацию», 
чтобы поехать в вуз на День открытых дверей, 
который пройдёт 24 апреля.


